
第４回 大阪府認可 

私立通信制高等学校 

教育研修会 実施報告書 
【開催日：2017年 8月 4日（金）午後 1時～午後 4時】 

場所：大阪私学会館 

  主催：大阪私立中学校高等学校連合会 

  後援：大阪府 

【概要】 

①内容 

〇教育研修会（敬称略） 

事前申込制（先着 200名） 

１．通信制高校 説明（長尾谷高等学校 教頭：小山） 

 

 

 

 
 
２、大阪府認可私立通信制高校（8 校）各校報告 ※報告順 

 

  ・長尾谷高等学校（武田・松川）： 人財育成プログラムと多彩な特別活動について 

  ・賢明学院高等学校（長瀬）： 全日制併設と学校紹介 

  ・向陽台高等学校（佐野）：希望に合わせた５つのコース紹介 

  ・神須学園高等学校（北山）：学校案内とクラス紹介 

  ・YMCA 学院高等学校（藤岡）：学校理念とコース紹介 

  ・天王寺学館高等学校（桐木）：登校頻度別の３コース紹介 

・八洲学園高等学校（杢）：中等部（フリースクール）から高校に進学した実例報告 

・秋桜高等学校（山田）：卒業生が作曲した音を BGM に学校の様子を DVD で鑑賞 

 

３、生徒インタビュー（５名）（インタビュアー YMCA 学院高等学校 教諭：池田・中尾） 

 

 

 

 

 

通信制高校について法規から全日制・定時制との違い、単位制と学年制の違いや近年変わってきた

通信制高校に求められているニーズについてパワーポイントで詳しく説明していただいた。更に国の

就学支援金など学費補助の内容も盛り込んで説明していただいた。事前にいただいていた質問につい

ての回答も含め約６０分でお話しいただいた。※8校共通リーフレット作成 

通信制高校で学ぶ在校生や卒業生５名に協力をいただき、通信制の良いところ、苦労したこと、進

路指導をどのように受けてきたかなど、生の声を直接聞いていただくインタビューを実施。参加した

生徒にとっても良い経験となり、また来場者からは盛大な拍手をいただけた。※生徒情報：（在校生）

賢明学院高等学校 1名、八洲学園高等学校１名、YMCA学院高等学校１名 （卒業生）天王寺学館高等

学校１名、長尾谷高等学校１名 計５名  



②告知 

・大阪府教育庁私学課発信の大阪府立校（中学校・高等学校・特別支援学校）への周知依頼文 

・大阪府下中学校・高等学校を中心に、近畿圏内の中学校・高等学校・支援学校等教育機関へＤＭ発送 

・大阪府内心療内科、思春期内科、心理相談室をもつ大学へＤＭ発送 

・朝日新聞（大阪府内版）に案内掲載 

・各校（8校）ホームページ・大阪通信制高校グループホームページ等 

 
③来場者数 
・138名（受付記入者のみ） 

 
④事後処理 
・当日参加者への礼状送付 

 

 

【アンケート結果】 ※大阪府認可私立通信制高等学校教育研修会を以下「研修会」と略記 

①これまで研修会に参加した

いことはありますか。 

初回 97 

２回目 13 

３回目 3 

４回目 1 

②研修会を何で知りました

か。 

インターネット（各校ＨＰ） 1 

インターネット（大阪通信制高校グループ） 1 

学校に届いたＤＭ 100 

新聞広告 2 

直接案内を受けた 12 

その他 NPO教育相談おおさかで聞いた 4件 

③研修会の参加理由を教えて

ください。 

通信制高校の単位修得の仕組みについて知りたかったから 91 

大阪府認可と他府県認可の違いについて知りたかったから 21 

就学支援金制度について知りたかったから 29 

各校の基調報告を聞きたかったから 46 

生徒インタビューを聞きたかったから 20 

その他 

通信制高校に進学する可能性のある生

徒が学級に存在するから。 

生徒が進学しているから。 

一度に説明が聞けて比較しやすいから。 

④第１部の感想やご意見 

通信制高校の法的根拠・単位認定の仕組みなど全日制との違いも含めよく理解できた。 

規制緩和の流れの中で通信制高校さらに高校教育全体がどのように変わってきたか等も知りたかった 

通信制高校についての様々な現状を知ることが出来て大変有意義な時間を過ごせました。 

中学校の進路指導担当者が出席者の多くである観点から通信制全般の説明よりも中学校新卒者を中心

に説明してほしい。 

自分は兵庫県の学校なので大阪のことが分かってよかったです。 

数字を使っての説明、非常にわかりやすかったです。 

④第２部の感想やご意見 

以前参加した時より認可校が増えているので各校の特徴を知ることが出来て良かった。 

実際に生徒の声が聞けて通信制高校へのイメージが今までよりプラスになりよかったです。 

生徒一人ひとりが自分と向き合い頑張っている姿に感銘を受けました。 

基調報告は各校シンプルにまとまっていてとても掴みやすかったです。自分で資料を読んでも印象に

残りにくいので良かったです。生徒インタビューではこのような場に出て堂々としておられたので感

心しました。生の声や経験を聞けて非常に良かったです。生徒の本当の心が立派でした。質問項目も

よく練られていました。ありがとうございました。 

 



【当日の様子】 

[受付・会場風景]  

   

 

[第１部 開会・通信制高校説明] 

 

   



[第２部 基調報告（報告順）] 

    

    

    

    

  

[第２部 生徒インタビュー・閉会] 

    

    

  

作 成：大阪府認可私立通信制高等

学校教育研修会事務局 

作成日：2017年 8月 21日（月） 


